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十一届全国人大四次会议今天开幕
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十一届全国人大四次会议举行新闻发布会，大会发言人李肇星回答中外记者提问

希望中国富人越来越多，但须依法致富

十一届全国人大四次会议４日上

午在人民大会堂举行新闻发布会，大会

发言人李肇星就会议议程和人大及其

常委会工作等问题回答中外记者提问。

李肇星说，十一届全国人大四次会议

将于3月5日上午开幕、14日上午闭幕。

14日会议闭幕后，国务院总理温家宝将与

中外记者见面并回答问题。 据新华社

声音

彭博新闻社记者：我本人做过一些调查，

发现有38名全国人大代表都是亿万富翁，比美

国国会最富有的议员还要富有。我想问全国

人大在解决贫富差距方面将采取怎样的措施？

李肇星：谢谢你，我也感到钦佩，你

做了那么多调查研究，我没有做过，所以

我也不知道你说的38名亿万富翁代表的

情况是否真是如此。但是我知道，我们

的国家确实是一切权力属于人民的国

家，这是中华人民共和国宪法第二条所

明确规定的。我们希望中国有越来越多的

富人，但是富人必须依法致富。

回应38名代表系亿万富翁：须依法致富

路透社记者：请您透露一下2011年中

国的国防费预算是多少以及2010年预算实

际的执行情况？

李肇星：中国一贯主张控制国防费的

规模，按照统筹经济建设和国防建设相协

调的方针，合理安排国防费用。因为大会

还没有正式开幕，如果获得本次人民代表

大会的审查批准，那么2011年国防费预算

大约为6011亿人民币元。

将比上年预算执行数有所增加，比上

年预算执行数增加约676亿元，大约增长

12.7%。国防费预算占当年全国财政支出预

算的6%，与前几年相比，所占比重有所下

降。中国的国防费是透明的，不存在所谓

的隐性军费问题。

中国的国防费是透明的

光明日报记者：我们了解到去年全国

人大常委会围绕编制“十二五”规划开展了

多项专题调研，都和统筹城乡改革有关。

请问发言人今年人大是否考虑继续开展这

方面的专题调研或者听取专项报告来加快

推进统筹城乡改革、破解二元结构？

李肇星：本次大会的一项重要议程就

是审查和批准“十二五”规划纲要，起草

“十二五”规划纲要是去年政府工作的一

项重要任务。今年的特点是政府工作报

告将会把年度工作与“十二五”规划纲要

一起合并报告。今年大会审议的“十二

五”规划纲要（草案）将提出今后五年我国

经济社会发展的主要目标、战略重点、重

大举措等任务。

审查和批准“十二五”规划纲要是本次会议的重要议程

香港卫视记者：温家宝总理也曾经多

次在公开场合表示各地要采取措施压抑通

胀，同时人们也会担心这些举措是否会矫

枉过正而拖慢中国经济的发展。我想请

问，中国政府如何处理好这两者的关系？

李肇星：国家高度重视稳定消费价格

总体水平，保证群众基本生活问题。各地、

各部门积极行动，全面展开稳定物价、安定

群众生活的工作，取得了积极成效。目前

看，去年价格上涨对今年物价水平有较大

的翘尾影响，同时还要考虑理顺资源环境

价格关系的要求。

现在已把2011年CPI的预期调控目标

设为4%左右，这反映了价格变动趋势，又

表明政府控制价格过快上涨的决心。

2011年CPI预期调控目标设为4%左右

法制日报记者：请问目前我国有些领

域还没有法律，为什么说中国特色社会主

义法律体系已经形成了呢？

李肇星：看法律体系的形成，首先不

能简单地以法律多少来论，构建法律体

系是为了解决有法可依的问题，中国特

色社会主义法律体系已经能够适应当前

我国经济社会发展的需要。其次，不仅

要看通过的法律，还要看行政法规和地

方性法规，它们都是我国法律体系的重

要组成部分，共同发挥了调整社会关系

的作用。

构建法律体系实现了有法可依

据新华社电 十一届全国人大四次会

议将于今日上午9时在人民大会堂开幕，听

取和审议国务院总理温家宝关于政府工作

的报告，审查国民经济和社会发展第十二

个五年规划纲要草案，审查国务院关于

2010年国民经济和社会发展计划执行情况

与2011年国民经济和社会发展计划草案的

报告，审查国务院关于2010年中央和地方

预算执行情况与2011年中央和地方预算草

案的报告。

下午，各代表团举行全体会议，审议政

府工作报告。

出席全国政协十一届四次会议的全国

政协委员５日上午列席十一届全国人大四

次会议开幕会。下午，全国政协十一届四

次会议举行小组会议，讨论政府工作报告。

据了解，中央人民广播电台、中央电视

台、中国国际广播电台将对十一届全国人

大四次会议开幕大会进行现场直播。新华

网等将对开幕大会作实时报道。

十一届全国人大四次会议

主席团常务主席名单
据新华社电 第十一届全国人民代

表大会第四次会议主席团常务主席名单

（2011年3月4日第十一届全国人民代表大

会第四次会议主席团第一次会议推选）：

吴邦国 王兆国 路甬祥 乌云其

木格（女，蒙古族） 韩启德 华建敏 陈

至立（女） 周铁农 李建国 司马义·铁

力瓦尔地（维吾尔族） 蒋树声 陈昌智

严隽琪（女） 桑国卫

动态

十一届全国人大第四次会议

秘书长副秘书长名单
据新华社电 第十一届全国人民代

表大会第四次会议秘书长名单（2011年3

月 4 日第十一届全国人民代表大会第四

次会议预备会议通过）：

秘书长 王兆国

第十一届全国人民代表大会第四次

会议副秘书长名单（2011年3月4日第十

一届全国人民代表大会第四次会议主席

团第一次会议决定）：

李建国 王万宾 石秀诗 李肇星

赵胜轩 尤 权

“我先反过来采访你一下”、“一般看来

年轻的女记者喜欢提大问题”、“兔在中国

文化当中是智慧和速度的象征，我祝大家

兔年快乐”…… 昨日，十一届全国人大四次

会议首场新闻发布会在人民大会堂3楼金

色大厅举行。新闻发言人李肇星一如既往

保持了幽默诙谐的风格，妙语连珠。

在发布会结束后，记者对李肇星进行了

采访。当谈及安徽发展的话题时，他表示拥

有区位优势的安徽未来发展潜力非常大。

每次“两会”新闻发布会结束后，新闻

发言人都会遭到记者们的围堵，有着前外

长资历的李肇星更是如此。当主持人宣布

发布会到此结束以后，李肇星还未来得及

起身，记者们便如同潮水一般涌向主席台。

面对本报记者的提问，李肇星说，他

曾于2009年和去年接连来过安徽，到了合

肥、九华山、铜陵等地，皖南秀美的山水风

光给他留下了深刻的印象，合肥的快速发

展也令其惊讶。“安徽地理位置优越、风光

秀美，有着明显的区位优势和环境优势，未

来发展潜力无限。”

本报记者现场对话李肇星

“安徽发展潜力无限”

访谈


